



März 2013

Newsletter SRS-CSPCP

Sehr geehrte Damen und Herren
Geschätzte Kolleginnen und Kollegen

Das HRM2 lebt und entwickelt sich. Verschiedene Neuigkeiten erwarten Sie auf der Webseite des Schweizerischen Rechnungslegungsgremiums für den öffentlichen Sektor (www.srs-cspcp.ch):

Finanzkennzahlen – Änderung der Fachempfehlung Nr. 18: Die Fachempfehlung Nr. 18 des Handbuches HRM2 wurde revidiert. Die Fassung aus dem Jahr 2008 wies Fehler und Lücken auf. Diese wurden korrigiert. Bei dieser Gelegenheit wurde die Struktur der Fachempfehlung Nr. 18 angepasst. Sie enthält nun nur noch die Aufzählung der zu berechnenden Kennzahlen. Die jeweiligen Berechnungen der Kennzahlen sind neu in einem Anhang zu finden. Die Anpassung der Fachempfehlung Nr. 18 beeinflusst die Fachempfehlung Nr. 20, die das Musterfinanzhaushaltsgesetz beinhaltet: die detaillierten Definitionen der Kennzahlen wurde aus Art. 35 des Gesetzes gestrichen. Die Konferenz der kantonalen Finanzdirektorinnen und Finanzdirektoren hat diese Änderungen in ihrer Plenarversammlung vom 25. Januar 2013 angenommen.

Finanzinstrumente – neue Fachempfehlung: Eine neue Fachempfehlung betreffend die Finanzinstrumente kam zu den bisherigen zwanzig Fachempfehlungen hinzu. Die Gemeinwesen müssen auf stets anspruchsvollere Finanzinstrumente zurückgreifen (oder Fragen dazu beantworten). Die mit den Finanzinstrumenten verbundenen Risiken können gross sein. Somit ist eine geeignete und einheitliche Buchführung notwendig. Auf Vorschlag des SRS-CSPCP hat die Konferenz der kantonalen Finanzdirektorinnen und Finanzdirektoren diese 21. Fachempfehlung in ihrer Plenarversammlung vom 25. Januar 2013 angenommen.

Kontenrahmen und Funktionale Gliederung - Aktualisierung: Verschiedene Anpassungen und Ergänzungen wurden im Kontenrahmen und in der Funktionalen Gliederung vorgenommen. Der Kontenrahmen bildet den Anhang zur Fachempfehlung Nr. 3. Die aktuellste Version steht auf unserer Webseite zur Verfügung.

Das Handbuch HRM2 ist auf dem Internet verfügbar: Das vollständige Handbuch HRM2 ist nun an auf der Webseite des SRS-CSPCP verfügbar. Die Konferenz der kantonalen Finanzdirektorinnen und Finanzdirektoren hat dies in seiner Plenarversammlung vom 25. Januar 2013 entschieden.

IPSAS-Vernehmlassungen: Das SRS-CSPCP hat dem Gremium, das die internationalen Rechnungslegungsnormen für den öffentlichen Sektor entwickelt (IPSAS Board), die Schweizer Sicht zu folgenden Vernehmlassungen zugestellt:

- *Consultation Paper: Conceptual Framework for General Purpose Financial Reporting by Public Sector Entities: Presentation in General Purpose Financial Reports* (Mai 2012);
- *Exposure Draft 47: Financial Statement Discussion and Analysis* (Juli 2012);
- *Consultation Paper: Public Sector Combinations* (Oktober 2012);
- *Consultation Paper: Work Program 2013 – 2014* (Oktober 2012).

Einführung von HRM2 - Stand: Das SRS-CSPCP hat bisher 22 Kantone besucht, um mit ihnen den Stand und die Einführungsmodalitäten von HRM2 auf kantonaler sowie kommunaler Stufe zu diskutieren. Die Resultate dieser Besprechungen stehen auf unserer Webseite zu Ihrer Verfügung.

Tätigkeitsbericht 2012: Der Tätigkeitsbericht ermöglicht einen Rückblick über die Arbeit des SRS-CSPCP im 2012. Sie finden ihn auf der Webseite des SRS-CSPCP.

Vorgesehene Entwicklungen des HRM2 im 2013: Mehrere Themen sind im Moment in Erarbeitung beim SRS-CSPCP. Es handelt sich um eine Auslegung zur Fachempfehlung Nr. 9 über die Verpflichtungen der Gemeinwesen gegenüber den Pensionskassen und um Antworten auf zwei FAQ's (frequently asked questions): Verbuchung von PPP's (Public Private Partnership) und Verbuchung von Guthaben und Verpflichtungen aus dem innerkommunalen Finanzausgleich unter Berücksichtigung des Fälligkeitsprinzips.

Sie finden sämtliche Neuigkeiten rund um das HRM2 auf der Webseite des SRS-CSPCP. Besuchen Sie diese regelmässig, es lohnt sich!

Freundliche Grüsse

Im Namen des Schweizerischen Rechnungslegungsgremiums für den öffentlichen Sektor
Nils Soguel, Präsident
Evelyn Munier, Sekretariat

www.srs-cspp.ch